

bien marqués, qu'à la taille je jugeai devoir être ceux d'un vieux grognard, et qu'à un petit écartement entre la peau et les ongles, je reconnus appartenir à une femelle. — Il était difficile, autour de nous, de distinguer la direction des empreintes, parce que ce n'était qu'un grand piétinement ; mais à quelques pas plus loin, on voyait distinctement que l'animal s'était dirigé vers l'Espagne. Nous le suivîmes donc à la trace sur la terre d'abord, et bientôt sur la neige. Au bout d'une heure nous étions engagés au milieu de la *mer de glaces* qui tombe du sommet du Vignemal, et roule en comblant les vallées à plus de deux lieues dans l'Aragon.

Vous sentez qu'on ne marche pas là-dessus aussi commodément qu'on le voudrait, car il n'y a pas de grands chemins, et quand on a pas de crampons, il est diablement hasardeux de voyager dans ces parages. A la moindre chute, c'en est fait de votre vie, attendu que les glaciers ouvrent des gueules un peu plus larges que celle d'une souricière. Heureusement, nous n'avions pas à craindre que la glace cassât sous nous. Elle pouvait avoir en cet endroit près de quatre cents pieds d'épaisseur, et était verte comme le fond d'une bouteille. Mais en revanche, la route qu'avait suivie l'ours longeait tellement l'abîme, qu'à chaque instant nous frissonnions devant des crevasses profondes de plusieurs milliers de pieds.

Enfin, après je ne sais combien d'heures de marche, quand nous eûmes tourné le glacier, nous arrivâmes à une sapinière, où nous perdîmes tout à coup la piste. Alors j'armai mon fusil, j'en visitai le bassinet avec soin, j'en essayai la gachette ; et, le voisin en ayant fait autant, nous entrâmes, en nous tenant à quinze pas l'un de l'autre, au plus épais du fourré.

A peine y avait-il un quart d'heure que nous quêtions, qu'arrivés à une petite savane où les arbres s'écartaient pour faire place à une herbe verte et longue que veloutait un beau soleil, mon voisin aperçut un passant à droite d'un rocher, tandis que je passais à gauche, une espèce de boule noire qui se remuait à l'audition de nos pas, et qui, en reconnaissant un hom-